

EL PACIFICO



Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR,
Juan de Dios Mañas

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B.—Parque de la Victoria

AÑO X

PUNARENAS, COSTA RICA, MARTES 7 DE MAYO DE 1907

NÚMERO 1333

AZUCAR

—DEL—

INGENIO DEL TEMPISQUE

—DE—

Federico Sobrado

Se vende en la Compañía de Agencias
de C. R. Limitada.

Alberto Fait & C^A

Puntarenas

Completo surtido de mercaderías para proveer: CANTINAS, PULPERÍAS y TIENDAS DE ROPA.

FERRETERIA: Toda clase de herramientas y útiles para artesanos. Especialidad en artículos de marinería; Anclas, Remos, Jarcias, Motones &.

Máquinas y vestidos para buzos.

Cemento Portland de primera clase. Unica casa que puede vender para provincias hasta 40 barriles, por haber pagado los derechos de Aduana.

En ventas al contado; nadie puede competir con los precios de esta casa.

BREVA KEYSTONE

T. ASSMANN & Co.

Depósito: Compañía de Agencias
de Costa Rica Limitada

Harina Royal

La mejor que se importa en la República

Esta harina produce pan grande, blanco y sabroso y se vende a precio módico en el establecimiento de

AGUSTIN GUIDO

Pídase referencia sobre la calidad, á las acreditadas panaderías de Miguel Fulton y Man Chong Sing.

Gran depósito de arroz chino en pacas y mercaderías de California

Harina Colmena

La mejor llegada al país, con dos libras más en cada bulto. Se vende como Agencia del Molino

TEODORO ROIZ
Puntarenas



PAGES & CANAS
San José

Siempre hay grandes existencias del conocido jabón que fabrico

GUANACASTE

Dos reos se fugan

Sr. Director de «El Pacifico»

El 26 de abril, el señor Alcalde de este circuito pasó un oficio al señor Jefe Político, para remitir á las cárceles de Santa Cruz, con la custodia debida, á los reos José Miranda y Vicente Chaves, nicaragüenses, autores de las heridas en la persona de José Solera, en Palmira.

El 27 á las 6 a. m. fueron conducidos dichos reos mancornados, custodiados con el policía Laureano Gallo; al pasar por el río de las Cañas, como era natural, solicitaron del policía les permitiera almorzar; se les concedió, y dispuestos ya á empezar la operación del almuerzo, como al efecto ya ejecutaban, pero algo molestos por estar mancornados, se les ocurrió suplicar nuevamente al policial les quitara aquellas prisiones para poder comer con libertad, en el acto fué oída la súplica y les fué concedida. Procede pues, el cándido policía y le quita la prisión á los reos dejando el aparato pendiente de uno de ellos y otro completamente libre.

El policía, así que sus reos estaban almorzando, se quedó descansando á un lado de ellos, dejando el fusil que llevaba, arrimado parece que al caballo. Cuando terminando de almorzar se preparó el policía llamándolos para colocarles sus prisiones como las llevaban, el que tenía el aparato sujeto á sus muñecas pronto estuvo á obedecer y llegó; el otro, al contrario, se resiste y se apodera inmediatamente del fusil, le saca la baqueta, llama al compañero, le da la baqueta para que le sirviera de arma y luego se preparan y le dicen al policía "nosotros no seguimos, de aquí nos regresamos y déjanos ir porque si nos seguís te..." A lo dicho por aquellos, el policía tomó á bien dejarlos y seguir para Santa Cruz y dar el parte al señor Juez, de lo ocurrido, los prófugos siguieron, con todo y el arma nacional, el rumbo que mejor les pareció.

El Juez inmediatamente puso al alcance de los malvados una escolta, pero todo en vano; hasta hoy nada se sabe de sus paraderos.

De regreso, á las 6 p. m. llegó á esta el policial y desde ese momento le notificó arresto el señor Jefe Político en castigo por haber faltado á la obligación confiada.

¿Quién será el responsable? Por tal motivo de la fuga de los reos, el señor Alcalde dirigió otro oficio al señor Jefe Político pidiéndole informes, con qué clase de custodia fueron remitidos los reos. Ignoramos la contestación.

—El 28, tarde de la noche, con motivo de una pasadera con guitarra en el caserío de la Plazuela, entre los varios que andaban y ya trepaditos á lo más alto del Tempisque, se disgustaron Ignasio Inser

y Elías Sanabria, ambos nicaragüenses, y por fin llegaron á los golpes. Como Inser dominó á Sanabria éste sacó puñal y cargó en desquite contra Inser, causándole una ligera lesión, y viéndose herido y seguramente sintiéndose mal, también desemvainó una su navaja y maquinamente hace frente contra su adversario; Sanabria huye, Inser lo sigue y le hace otras ralladas. Todos se separan queditamente y los heridos no se volvieron á ver, hasta los dos días que Elías se vió nuevamente trabajando en la Iglesia.

¿Y la policía? ni por la nariz le pasó.
¿Y la Autoridad Superior? Ignoro. Hasta ahora todo en silencio.
¿A sí es que marcha el orden?

Corresponsal.

De Filadelfia

La criminalidad en este cantón to, ma cada día proporciones alarmantes, debido al mucho licor que se consume.

Ultimamente fué macheteado por unos desconocidos un señor Solera, vecino de la Comunidad. Fueron capturados por sospechosos dos individuos, los cuales ingresaron á la cárcel y puestos á la orden del Alcalde para levantar la sumaria, y cuando el señor Alcalde lo creyó conveniente y oportuno puso á los reos á disposición del Político para que los enviara á Santa Cruz. El Político recomendó á un policía para que cumpliera con la comisión y el día 27 salieron de mañana para dicho lugar. Según hemos sabido, al policía se le fugaron tales reos llevándose un rifle de la Nación que le quitaron. Aún no se han vuelto á capturar.

Sólo á nuestro célebre Político se le ocurre enviar á dos reos con un solo guardia, conociendo la arrojados y valientes que son estos individuos.

—Otro hecho tuvo verificativo en Palmira: á un señor Encarnación Vargas se le ocurrió pelear con un su cuñado "postizo" por consejos de la querida, quien indujo al tal hombre á que fuera á "cincostararlo". El Vargas encontró al cuñado señor Francisco Hernández, en casa de Dionisio Obando y acto continuo lo atacó y de resultados de este encuentro, Hernández salió con una regular herida en el dorso de la mano derecha; según el dictámen médico, el ofendido quedará impedido para trabajar. El activo Alcalde señor Matarrita, levanta la información correspondiente, y no dudamos que pronto habrá de poner á buen recaudo al culpable, pues abundan testigos y todos saben la buena conducta del herido.

En esta semana ha habido varios incendios, debido á la imprudencia de los agricultores que van á der fuego á sus rastrojos, cuando hace viento. Lástima es que las autoridades no tomen nota de las personas que queman sin las precauciones debidas.

Un Corresponsal

EL PACIFICO

Notas políticas

(No publicadas aún)

Una persona de crédito, recientemente llegada á este puerto, con procedencia salvadoreña, nos cuenta lo siguiente:

A bordo del *City of Sydney* venía de San José de Guatemala el General don Manuel Rivas y al llegar á Acajutla fué sacado por las autoridades de allí, conduciéndolo á tierra con marcadas muestras de hostilidad.

—En ese mismo vapor venía un doctor hondureño, cuyo nombre no pudo recordar, procedente de Guatemala, y aunque iba á desembarcar voluntariamente en Corinto, antes de que tuviese tiempo de dirigirse á tierra, una gruesa escolta había llegado por él y, con los honores debidos, fué llevado al interior.

—Al General Luis Alonso Barahona, el hombre de mayores y más legítimos prestigios en El Salvador, sigue Figueroa teniéndolo preso; pero lo raro es que nadie sabe á punto fijo donde está; unos aseguran que en Santa Ana, otros que en Cojutepeque, otros que en San Vicente, y cada día se asentía más la creencia de que lo tienen en la capital. Fué capturado en Sensuntepeque por traición de un mozo á quien envió á comprar unas capsulas de revólver.

—Cuando El Salvador dispuso enviar sus tropas á Honduras, existían en San Miguel 400 hombres de lo que se llama fuerzas disponibles; pero como allí, al casi totalidad de sus habitantes es Barahonista, el Jefe Militar, General don Alejandro Gómez hizo formar esos 400 hombres y les peroró, indicando al final que los que fueran Figueroistas diesen un paso al frente. Gómez montó en cólera y desbarató aquel ejército en medio de palabras mal sonantes, cuando vio que de 400, solo uno, un viejo gastado, dió el paso pedido. Así era el entusiasmo con que la tropa salvadoreña marchó á Honduras.

—El Coronel Juan Reyes, era jefe de la montada de San Miguel y cuando iba entre Santa Rosa y Pasaquina cayó muerto. Lo enterraron en Gotera. La familia no ha podido averiguar aún como se verificó la primera baja del ejército auxiliador. Se dice que lo mandó fusilar el Coronel Francisco Calvo porque le tenía ojeriza por ser destilador, en competencia con el mismo Calvo y el General en Jefe de la Zona de Oriente, General Alejandro Gómez. Otros dicen que lo mató el brillo de un anillo que Reyes llevaba á la campaña, el cual le había costado mil pesos, traído para él expresamente de Italia.

—En el combate de Namacigua fueron heridos el General Gustavo Medina por una bala en el pecho; el id. José Parker por otra bala en un brazo; el cadete Eduardo Casanova en la pierna derecha y el Teniente Abraham Perdomo que fué completamente desfigurado por un proyectil que le llevó la nariz, le rompió el pómulo izquierdo y le arrancó varias muelas de ambas mandíbulas.

Tres hospitales de sangre quedan llenos de heridos y los muertos fueron innumerables; pero la tropa toda, estaba lista á defender el país de la invasión de Zelaya; por eso será cada vez más inexplicable el tratado de paz si él entraña bases de humillación para el altivo pueblo salvadoreño.

COLABORACION

Lejos, muy lejos!

A don Enrique Guzmán

... en acción de gracias, como un ex voto
D'Anunzio

Tu ausencia es un símbolo melancólico—Y yo que en tí pienso cuando á la puesta del Sol diviso cerrada tu puerta, gusto de interrogar á una estrella, amiga de los taciturnos, cuáles seran tus nostalgias y cuales tus sueños á esa hora en que la madre naturaleza vierte en el corazón una dulce piedad romántica.

Cae sobre la tierra polvosa una tibia luz de víspero.

Vagan por la atmósfera soplos lánguidos de primavera, y la claridad moribunda y la sombra invasora forman para mi adoración un pensativo claro obscuro—En ese claro obscuro te adivino, cabe el paraje de selva donde tranquilo y doliente, acaso lees, quizá sueñas, talvez descansas del cotidiano viaje hacia las hojas y las quimeras nuevas—Adivino tu silueta blanca de viejo solitario, blanca y buena, tu gentileza tristeza, hecha de cosas misteriosas y santas.

Gusto de adivinarte con ojos del alma para amarte con amor de ilusión, como se aman ciertas músicas y ciertos perfumes—Para acallar y poner sobre el deceso que llamea tu evocación, como un sirio sobre un misal, la gasa sutil y afable de una ternura lejana—terciopelo azul—el más fino de mi alma.

Ausente adorable, te debo el polvo de oro de un recuerdo; la mejora de mi estilo, la fragancia de una sonrisa.

Te adeudo una gota de miel y un rayito de Sol.

Acaso la gota de miel sea bajo una divina vendición eucarístico panal de nupcias—Quien sabe si el rayito de sol, engrandecido en la dolientísima penumbra de mis ideales, puede llegar á la epitelámica magnitud de esta estrella de oro que ahora interrogo para saber de tí y viendo como tu puerta esta cerrada por la ausencia y como mi alma está de par en par esperando la Diosa tras cuya planta viene el Amor, en el símbolo encantado de dos aves que se besan.

Ave luchador, altamente solitario.

Gustavo R. Pinel

Zúñiga-Quirós

Por más que muchos de nuestros lectores se han empeñado en que publiquemos los detalles del ruidoso incidente Zúñiga-Quirós, no hemos querido darlos á luz porque nos llegaron revestidos de tales coloridos, que juzgamos prudente dejar ese asunto en la calma que hoy felizmente reposa.

Solo diremos que, erradamente



ELDERS & FIFFES LIMITED



LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón á Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón los Viernes de cada semana y los Martes de cada semana alternada.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol... £ 20

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol. Ida y vuelta... £ 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

R. J. SCHWEPPE.

Administrador.

Limón, Costa Rica—20 de abril de 1907.

BOTICA DE PUNTARENAS

DE

R. G. VERANES

A los jefes de mina

Y consumidores de cal. aviso:

que vendo á \$5.50 fanega al menudeo... en cantidad mayor de 50 á \$5.00. Los pedidos que se me hagan serán despachados inmediatamente.

También vendo, dos bangos; de 4 toneladas uno, y 10 otro. Un lote de molduras buenas y finas para cielo raso, puertas y ventanas.

Puntarenas 9 de Abril 1907.

Felix Rivera P.

Ventas por Mayor y Menor

Gran surtido de drogas y productos químicos de primera clase. Objetos de goma dura y blanda. Peines y cepillos de todas clases y precios. Alcohómetros, Barómetros y Termómetros clínicos. Geríngas hipodérmicas, agujas para repuesto atomisadores para garganta, oídos &, &

PERFUMERIA EN GENERAL

Recibidas todos los meses, siempre frescas. Especialidades farmacéuticas.

ESPECIALIDAD EN EL DESPACHO DE RECETAS.

VINOS Y LICORES MEDICINALES.

LA ISTMEÑA

TIENDA DE ABARROTES EN GENERAL

Al menudeo ofrece á su clientela los precios más bajos de plaza y á por mayor en condiciones liberales.

—Renueva constantemente las mercaderías.

—Se compran Pieles, Hule, Cedro y Perlas.

Agencia exclusiva para este puerto y Guanacaste de los asbrros confites de «Torrens.»

Salvador Arauz.

Novedades Japonesas

Acabamos de recibir, importadas directamente,

ENTRE OTRAS COSAS:

Géneros de seda Sedería, gran surtido Géneros de algodón

Adornos artísticos Juguetes Abanicos Porcelanas

Cuadros de preciosas vistas orientales—Colgaduras—Faroles de movimiento—Objetos de Laca—Bibelots—Tarjetas postales, gran especialidad. Ropa de seda confeccionada para caballeros y señoras, y gran variedad de artículos de fantajse.

Todo á precios sin competencia

informados nosotros, colocamos la escena en el Teatro Nacional en vez del Parque Central; y que tuvo por origen casual el encuentro de dichos señores en la misma acera y no querer ceder ninguno de los dos el lugar preferente.

Zúñiga por fin se decidió á terminar aquella embarazosa situación, tomando de un brazo al señor Quirós, y acompañando á la acción de hacerle ceder el lugar disputado unas cuantas frases, fuertes de tono y de sentido, que dejamos sin publicar.

Asegura también nuestro informante que visitó el bufete del Lic. Carlos Díaz, donde los padrinos del señor Zúñiga esperaban, como una consecuencia natural, los que debía de mandar el ofendido señor Quirós y que pasó un día, y pasaron dos más, sin que los esperados se presentasen por allí, lo que hace suponer á nuestro informante, que ese asunto ha terminado sin mediación.

Nos abstenemos también de publicar los comentarios diversos que según nuestro informante se hacen en los distintos círculos sociales, de los cuales se desprende que unos admiran el arrojo del señor Zúñiga y otros aprueban la prudencia del señor Quirós.

INFORMACION

La culpa de Abraham

Sale el presente número con algunas horas de retraso porque uno de los tipógrafos, Abraham Quesada, para que conste, determinó abandonar el trabajo por rendirle culto á Baco.

Y como aquí no hay tipógrafos de que echar mano, forzoso nos fué resignarnos, en gracia del Dios fatal, á pedir excusa á nuestros benévolo lectores.

Boda magnífica

Lo fué la de nuestro excelente amigo don Teodoro Roiz con la elegida de su amor, Agripina Molina, verificada á las 8 p. m. del sábado próximo pasado.

Apadrinaron los caballeros don Rafael Cañas, don Ulpiano Fonseca y don Manuel J. Torres; y las damas doña Anita de Céspedes, doña Amalia de Torres y doña Teodosia de Fonseca.

La reunión fué verdaderamente escogida y se retiró á las diez y media p. m., después de haber sido atendida de la mejor manera y obsequiada con finísima champaña, en extremo abundante.

Los regalos de boda fueron incontables, de gusto y de valor.

Falta sólo que el Dios de los hogares virtuosos colme de felicidad el de los esposos Roiz-Molina, que es lo que *El Pacífico* desea.

Resultados del remate

Del remate anunciado para ayer en la Gobernación, resultó la venta de uno de los carretones municipales por la cantidad de ₡ 270 97, rematado por don Serafín Saravia.

Y todos los postes del antiguo alumbrado fueron rematados por los señores Magdaleno Bustillo, Francisco Pantoja, Serafín Saravia, Ventura Castillo y Gregorio Camesa, dando un total de ₡ 96.50.

Entraron pues, á la exhausta Caja Municipal (C. 367-47) trescientos sesenta y siete cuarenta y siete céntimos.

Han quedado un carretón por rematar, y los faroles todo por vender.

Fuera de peligro

Por fin los esfuerzos extraordinarios de los doctores Cárdenas y Saenz, han logrado poner fuera de peligro la existencia de nuestro amigo don Francisco de P. Ama-

dor. Resta ahora la tarea de organizarle las facultades mentales. Para disponer lo que al respecto debe hacerse, fué llamado el doctor don Eduardo Uribe y es probable que se decida porque sea llevado á Nueva York.

Por segunda vez

Nos siguen llegando excitativas para que pidamos al señor Gobernador la creación de un Juez de Paz, Agente de Policía ó lo que corresponda, para que vigile el orden en Pueblo Nuevo, pues día á día se hace sentir la necesidad de quien reprenda ciertos abusos de fuerzas é irrespetos á la moral.

En realidad, no hay que crear la plaza, pues antes ha existido: hay que proceder en el acto á hacer el nombramiento en lo mejor ó en lo menos malo que el señor Gobernador encuentre por ahí.

Y á propósito

Tenemos informes de que han principiado á destruir los manglares en puntos muy cercanos á esta ciudad, para sacar de ellos la leña, que hoy más que nunca se consume con la Empresa de la Luz Eléctrica.

Ya conocen aquí todos, los desastrosos efectos de esa tala del manglar que da á este lado del estero y precisamente por ello es que el anterior municipio dictó una disposición muy severa contra los leñateros que continuaran destruyendo ese manglar.

Que no tengamos que lamentar más tarde el criminal abandono de hoy.

Un naufragio mas

El 29 de abril ppdo., á entre las 2 y 3 p. m. naufragó la lancha *Inesita* á la altura de Pigres.

Iban en ella el piloto Laureano Martínez; marino Juan Bautista Jurado y pasajeros Agustín Marchena y José María Martínez.

Conducía unas cadenas de don Francisco Huete á las Agujas, las cuales se perdieron en su totalidad.

Los naufragos lograron arribar á la boca del río de Pigres, donde fueron atendidos por el resguardo; dichosamente no hubo desgracia personal que lamentar.

Es una especialidad

En la Botica de Puntarenas, cuyo propietario es don Ricardo G. Veranes, se expende un Aceite Eléctrico, especialidad del establecimiento, fórmula secreta, eficazísimo medicamento para las tan generalizadas como mortificantes afecciones reumáticas.

Procuran ensayarlo los que padezcan de reumatismo, pues nos han dado las mejores recomendaciones del Aceite Eléctrico de la Botica de Puntarenas.

AL PUBLICO

Durante mi ausencia de esta ciudad, queda autorizado el señor don Domingo A. Enriquez, para el cobro de mis cuentas y arreglos de mis negocios judiciales y extrajudiciales.

Las personas que adenden á la suscrita, harán buena entrega á mi recomendado.

Ramona M. v. de González

Puntarenas, 7 de mayo de 1907.

Trabajos del Juzgado

Ayer condenó el señor Juez de Crimen de esta ciudad á Juan Rafael Acosta, á sufrir un año nueve meses y diez días de presidio en San Lucas, por el delito de hurto en perjuicio de un marinero que se encontraba enfermo en el Hospital de aquí, llamado Hans Gen y de cuyo hecho dió cuenta "El Pacífico" á su debido tiempo.

Q V I S O

El suscrito vende un carretón en buen estado de servicio, con un buen macho y en un precio módico.

Serafín Saravia

AVISO

Hago contar que mi hijo Abel S. Barahona, esta autorizádo plenamente para manejar mis intereses como Administrador.

Puntarenas marzo 7 de 1907.

MANUEL BARAHONA

No sufra usted de Dispepsia

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para los Riñones, jamás falla; alivia desde luego y cura positivamente el mal de los Riñones. Ha salvado á millares de personas del mal del Bright—1.50 céntimos.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para los Resfriados, es el mejor preservativo contra la pulmonía y cura los resfriados recientes y crónicos.—Precio 1.00 céntimos.

CONSULTE AL DR. H. W. LOBB.

Número 329, th. St. Philadelphia, Pa. U. A. sobre cualquiera enfermedad. Su consejo profesional es gratuito. Pídase el Manual del doctor Lobb, valiosísimo en el hogar.

Agentes Generales en Costa Rica,

HERMANN & ZELEDÓN

BOTICA FRANCESA

San José

No será legítimo el frasco que no lleve impresa en la envoltura la firma de los señores HERMANN & ZELEDÓN.

Unico Agente en Puntarenas,

Manuel J. Grillo

FARMACIA UNIVERSAL

DOCTOR H. W. LOBB



DOCTOR H. W. LOBB

No permita usted que siga envenenada su sangre, destruyendo su sistema nervioso y su vigor, y haciéndolo vivir una vida de martirio.

Cúrese usted con el Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para la Dispepsia; que proporciona salud al estómago y le permite digerir todos los alimentos á perfección sin la menor molestia.—Precio ₡1.00.

Dr. Juan J. Angulo  Dr. Amancio Saenz
CIRUJANO-DENTISTA  MEDICO-CIRUJANO

Horas de consulta

De 8 á 10 a. m., y de 12 m. á 4 p. m. De 12 m. á 4 p. m.
Ofrecen sus servicios profesionales al público, en la calle del Comercio casa de don Serafín Saravia

HOTEL COLOMBIANO

de propiedad de las señoritas Alvarados

En este establecimiento, bien conocido ya por la generalidad de los turistas, y veraneadores, se encuentran siempre habitaciones cómodas é higiénicas y frescas, en el piso alto; comida abundante y bien sazorada y un servicio á toda satisfacción. Después de todo, los precios son de lo más moderados que se cobra en la plaza.

Hotel Internaciona de Puntarenas

Unico de primera clase en este puerto, el más próximo al muelle, estación del ferrocarril y compañía de agencia. Para mayor comodidad de mis clientes he abierto una sucursal al frente, en los altos de la casa que ocupó antiguamente el Hotel Canal—el aseoy esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cautiva bien provista, baños de aspiración, gratis para los clientes, precios módicos y condiciones especiales para familias. Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

FERNANDO MAGRI—Admor. y propietario

For pura broma

El sábado fueron traídos a la autoridad y ésta los envió al Hospital, Ca yetano García y Juan González por lesiones recíprocas, causadas en Paquera en las 10 a. m. del viernes.

Dos soberbios machetezos, el del uno en el pómulo izquierdo hasta partir la oreja y el del otro en la cabeza, fueron el resultado de lo que ellos dan ahora en llamar "una broma, pues son amigos."

En el transcurso de dos días han llegado aquí heridos, Ceferino Beltrán de Corozal, Epifanio Torres y Antolito López de Lepanto y García y González de Paquera.

Es público que en esos lugares llegan por cargas el aguardiente clandestino y de allí, esa criminalidad escandalosa.

¿Quién pudiera remediar el mal?

Quien queira que sea, procure que se acabe tanto daño, a toda costa.

En busca del orden

Por resolución ejecutiva, q' registra "La Gaceta" del sábado último, el Gobierno ha accedido a la solicitud del Administrador de la Mina Montezuma, de esta jurisdicción, para que se establezca allí una Agencia de Policía, cuyo sueldo será pagado por la Empresa. Al efecto, fué nombrado para servir esa plaza, el señor Ricardo Arguedas.

Dada la importancia de los trabajos que esa Mina tiene establecidos y, por lo tanto, la gran cantidad de trabajadores que allí forman una verdadera población, muy bien ha obrado Mr. Shaw, al procurarse una autoridad que garantice el orden.

Lo felicitamos por haberlo conseguido.

Nos dicen de Paquera

"El 3 del presente, encontrábase en vela el cadáver de doña Dolores Rosales de Molina, persona bastante querida en este lugar, á donde había fijado su residencia desde hace algunos años, pues era ella vecina de Santa Cruz. Deja una ditada familia.

Con motivo de esa vela, se desarrolló un furor báquico y con él las riñas consiguientes.

Cuando el Agente de Policía vió que la cosa se encandilaba, se ausentó yéndose al lugar llamado Cuchillo, á dejar un poco de carne para abastecer unos barcos.

Mientras él hacía su viaje, dejando el cuidado del orden encarga-

do al Juez de Paz señor Clemente Muñoz, se armó la gorda, y de la seria riña, resultaron dos heridos de alguna importancia.

Decididamente hay que colocar aquí como autoridad, á una persona de fuera, que conozca del asunto".

Este suelto debe ser el complemento del que antes publicamos intitulado *De pura broma*.

Quien fuera Salomón

A la Gobernación se ha presentado el caso ratísimo, q' desde en tiempos de Salomón no habíamos tenido noticia se repitiera, de dos mujeres que reclaman la maternidad de la niña Rafaela Artavia, quien hoy cuenta como 10 años de edad.

Juana Jiménez alega, con razones de peso, que ella dió á luz en San Mateo á Rafaela; y María Cedeño alega, con abundantes citas y ofreciendo la fé de bautismo, haber dado á luz en San José á la misma jovencita.

El Gobernador está en apuros y, por de pronto, ha ordenado el depósito de la niña en casa de D. Manuel J. Torres.

Y cosa rara: no hay medio de ver á la niñita sin fallar, con pleno convencimiento, que la verdadera madre es Juana Jiménez, tal es demarcado el parecido; pero Juana Jiménez observa el vicio detestable del licor, por lo cual no sería cuerdo entregársela á ella; en cambio á María Cedeño ó Solano como aquí se conoce, le cuesta la niña evidentemente desde la más tierna infancia y ella es á quien reconoce por madre la niñita.

REMITIDOS

EN BIEN DE LA GENERALIDAD

Para lo que pueda interesar al público, hago constar: que el Policía Joaquin Moya me adeuda la suma de tres colones por alquiler de una tienda, los cuales me ha sido imposible conseguir que se me paguen.

Y según me han dicho, Moya tiene esa mala costumbre, pues aseguran que de su falta de cumplimiento tienen dolorosa experiencia don José Molé y doña Petra Alvarez.

A ruego de Ricardo Vargas,

Alberto Moreno

HARINA DAYTON
SIEMPRE LA MEJOR Y LA MAS BARATA

SE VENDE COMO AGENCIA DEL MOLINO POR

S. SARAVIA

COXQ. C.

AN JOSÉ Y ALAJUELA

Agentes en Generales para Costa Rica.

PUNTARENAS

Para negocios, | Para familia

O PARA AMBAS COSAS

Alquilo desde el primero de Abril próximo, ó desde antes si así se desea, la casa que actualmente ocupa con su negocio don Miguel Beirutte, está en la calle del estero, próxima al muellecito, en frente del almacén de don M. J. Torres.

Puntarenas, febrero 6 de 1907.

S. SARAVIA.

BESTIAS FINAS

fuertes y de refresco, tiene para alquilar á los pasajeros, entre Esparta á Santo Domingo de San Mateo y viceversa, Vicente Alvarez.

Esparta 1º de diciembre de 1906

{ A Cada Uno lo Suyo }

¿Queréis pasar una temporada agradable?
Venid al Hotel Español
El Buen Gusto

Donde encontrarán comida variada y un servicio inmejorable. La comida de este magnifico hotel está á cargo del propietario.

Feliciano Lopez.

FABRICA DE JABONES

DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro,
barcino,
amarillo
y blanco de Marsella

Se vende en todas partes.

Puntarenas, 1º de enero de 1906.

ITINERARIO

que seguirán los Vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía, durante el mes de Mayo de 1907

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS, BALLENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y PUERTO JESÚS CON ESCALA EN MANZANILLO

FECHAS	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fechas	Salidas de		Salida de Bebedero y Manzanillo (Retorno)	Fechas	Salida de		Salidas de Manz. (Retorno)		
				Punts.	Manzanillo			Puntnas.	Manzanillo		Pto. Jesus	
Viernes 3	2 a. m.	10 a. m.	Miérts 1º	11 p. m.	2 a. m. del 2	8 a. m. del 2	21 p. m. del 2	Sáb. 11	7 a. m.	10 a. m.	2 p. m.	5 p. m.
Martes 7	4 a. m.	12 m.	— 8	4 a. m.	7 a. m. del 7	1 p. m. del 7	6 p. m. del 7	— 25	6 a. m.	9 a. m.	1 p. m.	4 p. m.
Viernes 10	7 a. m.	3 p. m.	— 15	10 p. m.	1 a. m. del 16	7 a. m. del 16	12 a. m. del 16					
Martes 14	10 a. m.	6 p. m.	— 22	3 a. m.	6 a. m. del 30	7 a. m. del 30	5 p. m. del 30					
Viernes 17	1 a. m.	9 a. m.	— 29	10 p. m.								
Martes 21	3 a. m.	11 a. m.										
Viernes 24	5 a. m.	1 p. m.										
Martes 28	10 a. m.	6 p. m.										
Viernes 31	12 p. m.	8 a. m. del 1º										

OBSERVACIONES

Sábados, 4 y 18, extraordinarios á Manzanillo, si el tráfico lo demanda—No se embarcará carga sin estar satisfecho el flete.—Los garrafones serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura.—El equipaje debe entregarse á la hora de cargar el vapor.

TARIFA de pasajes y fletes

Pasaje de 1º á Ballena y Bebedero y Pto Jesus @3.00
Id. „ 2º id. id. id. 2.00
id. „ 1º á Manzanillo 2.00
id. „ 2a id. 1.00
Niños menores de 10 años, medio pasaje.

Por qq. de carga á Ballena, Bebedero y Jesús. @0.50
« quintal carga á Manzanillo 0.40
« garrafón lleno (15 litros, á id. id. 0.10
« « vacío á Bebedero, id. id. id. 0.15
« cada pie cúbico « « « 0.25
« cada montura 0.25

LA EMPRESA

Imo de El Pacifico